



Una rectificación a vanguardia de nuestras líneas en el frente de Teruel

Portugal con España

El Gobierno de la nación hermana, al frente de cuyos destinos está el insigne estadista portugués, doctor Oliveira Salazar, ha designado agente especial cerca del Gobierno del Generalísimo Franco, a la ilustre personalidad del doctor Pedro Teoyonio Pereira, uno de los hombres más representativos y uno de los más significados valores de Portugal.

El representante del Gobierno portugués cerca de nuestro Caudillo goza de prestigio singular y tiene un nombre destacado en la administración y gobierno del país hermano. Ha dejado la cartera de Comercio para desempeñar el cargo que le trae a la España nacional.

Está indicada que el señor Oliveira Salazar ha querido revestir esta misión especial de Portugal en España de los mayores honores y prestigios.

Se puede asegurar que es la figura de mayor relieve entre esta nueva generación portuguesa que colabora, con responsabilidad de mando, en la obra ingente de reconstrucción nacional emprendida por Salazar. Se le puede señalar como modelo del hombre de nuestros días, por disposición natural en él y por formación espiritual. Activo, nacido para la acción, une a ello un equilibrio perfecto de espíritu y una inteligencia extraordinaria. Practica todos los deportes y su inquietud espiritual lo acerca también a los propósitos literarios, y ha colaborado en las principales revistas culturales.

Cursó los estudios de ciencias matemáticas en la célebre Escuela Politécnica de Lisboa.

Es elegido presidente de la Asociación de Estudiantes de la Facultad de Ciencias, y allí desarrolló una actividad asombrosa y contagia de su entusiasmo a todos sus compañeros. Su ideario es el del nacionalismo portugués, el de las viejas tradiciones y derechos que hicieron de Portugal, un tiempo, dueña de mares y tierras; es más tarde presidente de la Junta Escolar del integrismo lusitano. Se le considera como discípulo predilecto del gran pensador y pedagogo Antonio Sardinha, maestro de la nueva generación portuguesa.

Al pensamiento, una acción, y toma parte, con las armas en la mano, en la revolución del 18 de abril de 1924. Es, como joven y bien preparado para la lucha, amigo del riesgo, y cuando, ya ministro, ocurre el atentado, dichosamente frustrado, contra el Dr. Oliveira Salazar se confunde entre la multitud, sin escolta ni vigilancia, para vitorear al presidente y para condenar el odioso delito.

El Dr. Pereira concluyó sus estudios en Zurich y vuelve a Lisboa para dirigir una de las más importantes Compañías portuguesas de Seguros. Se le nombra, con aplauso unánime, subsecretario de Estado para las Corporaciones, cargo anejo a la Presidencia del Consejo, que acaba de ser creado.

Hace dos años fué elevado a la categoría de ministro, por sus propios méritos, y en el Departamento de Comercio ha dejado una obra prodigiosa: Organización de la producción, creación del Consejo técnico corporativo del Comercio e Industria, organización de los varios ramos del Comercio Exterior, establecimiento y coordinación del salario mínimo en varias industrias, etc., etc. Su libro «La batalla del futuro», título inspirado en la célebre frase de Oliveira Salazar, resume toda la evolución creadora de la obra corporativa portuguesa, en su prodigiosa marcha de los últimos años.

España saluda a este hombre extraordinario que envía Portugal con especial predilección, y le recibe con alegría, ya que él representa el grado sumo de entusiasmo patriótico portugués, idéntico al que siente en estos momentos todo español genuino contra las hordas internacionales, contra las que está luchando con denuedo ardoroso el pueblo hispano.

España se siente orgullosa de la amistad de Portugal y el nombramiento de esta ilustre personalidad como agente del vecino pueblo en España ha de estrechar más si cabe los fraternales afectos que son recíprocos en los dos países. ¡Viva Portugal! ¡Viva España!

Generosidad para con la Patria

Si los objetos de aluminio, latón y cobre que tenéis no son de necesidad imprescindible o de valor artístico probado, debéis entregarlos a la Comisión de Requisa el próximo domingo, 16.

El general Queipo agradece el homenaje del día de su santo

SEVILLA.—Se ha celebrado en Capitanía General un acto de gratitud del general Queipo de Llano hacia los elementos organizadores de la fiesta del día de San Gonzalo en honor de los niños por la brillantez del resultado. Asistieron los presidentes de entidades oficiales y particulares, autoridades y numerosas personalidades que fueron obsequiadas con una copa de vino.

El general Queipo de Llano pronunció unas palabras de gratitud para todos por la colaboración que habían prestado para que resultara tan brillante la fiesta de los niños. Dice que fué preciso hacer aquel acto para llegar a este en que se muestra su agradecimiento por la penetración que han demostrado todas las clases sociales. El general elogió a la clase media, a la cual pertenece, y dice que si como militar es jefe del Ejército del Sur, como particular es Gonzalo Queipo de Llano que desea vivir siempre en esta clase media que tanto ha hecho por la España y a demás está siempre dispuesta a dar su vida por el bien de la Patria.

Las ovaciones que se le tributan dice que las recoge para enviarlas al Generalísimo que es Caudillo que encarna la verdadera salvación de España, entonces estalla una imponente ovación en honor de Generalísimo iniciada por el general Queipo de Llano.

A continuación el coronel Bohorques dirigió unas palabras de gratitud hacia el general, a quien hizo entrega de un pergamino que le dedica la

Obra Nacional de las casas baratas para obreros y empleados y mutilados de la guerra y otro de la «Peña Sevillana» con una cariñosa dedicataria.

Una gran fábrica de tejidos en Sevilla

SEVILLA.—En presencia del general Queipo de Llano y autoridades se bendijo y colocó la primera piedra de unos grandes establecimientos fabriles de tejido que van a construirse en esta capital.

Los rojos no pueden abrir un Banco en Amberes

SALAMANCA.— Los dirigentes de Barcelona y Valencia, en su deseo de favorecer y ayudar la exportación de productos, y muy particularmente de la naranja, crearon el Banco de Comercio Exterior, con sucursales en algunas capitales europeas. Sin embargo, los rojos españoles no pudieron abrir las oficinas de dicho Banco en Bélgica a pesar de que en Amberes hace ya tres meses arrendaron un local para la instalación de la Sucursal y lograron director y personal auxiliar.

Pero no contaron con la huésped, que en este caso lo fué el Consorcio Bancario Belga, que no ha autorizado el funcionamiento de la Banca roja española. Incluso la Policía ha llegado a prohibir al director que se pre-

Santander entrega 350 kilos de oro y 50 de plata

BURGOS.—El presidente de la Junta Técnica del Estado general Jordana ha recibido a una nutrida comisión de Santander en la que figuraban don Ramón Orbe, abogado del Estado, el director de la Sucursal del Banco de España, señor Valcarlos y el señor Cano los cuales entregaron 250 kilos de oro y alhajas y 50 kilos de plata recaudadas en aquella provincia con destino a la suscripción nacional.

El general Jordana los felicitó y tuvo cariñosas frases para los donantes de dicha provincia.

Multa de 5.000 pesetas a un comerciante

SANTANDER.—Siguiendo la campaña moralizadora, el gobernador ha impuesto una multa de cinco mil pesetas al comerciante Manuel Lainz por vender un mismo artículo a distintos altos precios.

sentara públicamente ostentando tal título, que además le ha sido prohibido usarlo en las tarjetas.

Ello no obstante se puede asegurar que en Amberes funciona privada y clandestinamente dicho Banco y cuida del control de las operaciones de la naranja, que son efectuadas con la mayor normalidad. El tráfico es en dicho puerto belga importantísimo y ha dejado un amplio margen de beneficios a los especuladores, hasta el extremo de que, según se afirma, con el primer barco de naranjas obtuvieron más de 7,000 libras de beneficio.

¡España necesita aluminio, latón y cobre!

Entregar todos vuestros objetos de estos metales.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 13 de enero de 1938. (II Año Triunfal):

En el frente de Teruel, nuestras tropas han llevado a cabo una rectificación de nuestra línea a vanguardia.

En los demás frentes, no ha habido novedades dignas de mención.

Salamanca, 13 de enero de 1938. (II Año Triunfal).— De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO.

El domingo se inaugurará la desecación de las marismas de Santoña

SANTANDER.—El domingo, día 16, se inaugurará solemnemente la desecación de las marismas de Santoña. Al acto asistirán el Gobernador General del Estado, general Valdés, y todas las autoridades civiles, militares de la provincia. Habrá trenes especiales y todo hace suponer que el acto vestirá una brillantez extraordinaria.

Personalidades extranjeras en Sevilla

SEVILLA.—Invitados por el representante de la España nacional en Washington, señor Cárdenas, han llegado a esta capital el señor Willand Cameron Forbes, que fué gobernador general de Filipinas durante diez años, y embajador en el Japón, y al escritor norteamericano Seccigik, juntamente con otras ilustres personalidades, con objeto de visitar la zona liberada.

Visitaron esta mañana los principales monumentos de Sevilla, entre ellos la Catedral, el Alcázar y la Biblioteca colombina, donde admiraron entusiasmados los documentos y autógrafos de Colón.

El general Queipo de Llano ha obsequiado con un almuerzo íntimo al señor Forbes y a sus ilustres acompañantes.

No hubo discursos, pero se brindó por España, América y Filipinas.

El general Queipo de Llano, conversador admirable, explicó los orígenes del Movimiento nacional, su desarrollo en Sevilla y la organización de la retaguardia en la zona del Sur y enumeró todas las obras de carácter social y benéfico que han sido realizadas.

Agradeció la visita del señor Forbes y de sus acompañantes, a los que dijo que idéntica normalidad que han apreciado en Algeciras y Málaga, encontrarían en todo el resto de la zona nacional.

También expresó su gratitud y la del Generalísimo a las compañías filipinas que han enviado tan importantes donativos de tabaco para los combatientes.

Terminó haciendo un elogio exaltado, del Generalísimo.

Después del almuerzo, el señor Forbes hizo un relato de su viaje a Málaga, de cuya normalidad atestigua con el hecho de haber realizado su regreso por las carreteras de la montaña sin la menor molestia. Dijo que ahora marcharía a Jerez y luego a Babajoz y Mérida, y que al final de su viaje por la España nacional, haría una impresión de todo lo visto.

Hablando del General Queipo de Llano, dijo que traía una excelente impresión que ha confirmado ahora, que ha podido apreciar que es un

excelente militar y un hombre bueno, todo corazón. Del pueblo, puedo decir que verdaderamente me ha cautivado.

El señor Formes es, un político de cualidades sobresalientes, y cuya actuación como gobernante se ha caracterizado por su gran habilidad y energía en el ejercicio de su autoridad. Habla en castellano con toda corrección y conoce perfectamente la historia de España. Es, en fin, un buen hispanófilo.

El ex ministro señor Lamery

SEVILLA.—Se encuentra en esta ciudad el ilustre senador y ex ministro señor Lamery que ha venido a nuestra zona para conocerla. Visitó al general Queipo de Llano con quien sostuvo una larga conversación. Dijo que puede atestiguar que cuantas poblaciones ha visitado de la España liberada se encuentran en un estado completamente normal y felicitó al general por lo floreciente que ha encontrado la zona bajo el mando del ejército del Sur.

El señor Lamery ha salido hacia Salamanca para continuar su visita por la España liberada.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

La zona roja, peor que el Africa central

SEVILLA.— La tranquilidad es completa por los distintos sectores del frente Sur y continúa el paso frecuente a nuestra zona de evadidos de la roja. Entre los últimamente llegados deben destacarse dos abogados, que aprovecharon la noche para cruzar el río Cuna a pesar de la intensidad del frío.

Han manifestado que desearían pasar mucho tiempo pasarse a las filas nacionales, porque en la zona roja no existe el menor espíritu de justicia ni de humanidad. Dicen que como hombres de Derecho no conciben cómo en el mundo civilizado conceden la menor beligerancia a la zona roja.

Hay tribus en el Africa Central—añaden—que por lo menos tienen algún atisbo de norma de Derecho,

Los concejales de Barcelona venden los alimentos que regalaban los extranjeros

PARIS.— Un catalán salido de Barcelona ha pintado la situación de dicha capital en los términos siguientes: No hay carbón y de nuevo faltan los artículos de primera necesidad. Se roba escandalosamente y por todas partes siguen apareciendo cadáveres de asesinados. Hace pocos días fué detenido y asesinado el ingeniero señor Reyes, muy conocido por haber construido los «Metros» de Madrid y de Barcelona.

Las calles de Barcelona dejan una intensa impresión de dolor debido al número de cojos, mocos y ciegos que se ven. Y para dar idea de la inmundicia reinante basta decir que los miles de latas de conservas entregados por los comités de mujeres francesas e inglesas para los niños pobres son pedidas por los concejales y sus amigos, que las han distribuido a diez pesetas una.

Congreso Nacional de F. E. T. Femenina en Segovia

SEGOVIA.—Del 15 al 23 del presente se celebrará el segundo Consejo de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons. que presidirá la Delegada Nacional Pilar Primo de Rivera. Comenzará el consejo colocando una corona en la cruz de los caídos, Agustín Aznar dirigirá un saludo en nombre de la Milicia Nacional a la Sección Femenina. Explicarán diversos cursos los camaradas Mario Peña, Arnanu, Dionisio Ridruejo, Angel Pivera, Gabriel María Beyoba, Jesús Suevos, Hipólito Jiménez Coronado Pedro Lain Entralgo. Se darán cursos sobre política de las mujeres por Agustín Foxa, Martín Almagro, Sainz Rodríguez, Antonio Tobar, Fermín Izurdiaga, Eugenio D'Ors, Fermán Velez, Pemartín y el secretario nacional Raimundo Fernández Cuesta que clausurará el consejo. El Ayuntamiento de Segovia ha declarado huéspedes de honor a las congresistas y ha organizado en su obsequio diversos actos, además de los oficiales, a cargo del maestro Cubiles, del poeta Foxa y una representación que dará la «Tarumba» del teatro de la Falange.

Mil ochocientas toneladas de aguinaldo para los soldados de España

Mientras los rojos pasan hambre, en nuestras trincheras llovían regalos de licores, turriones y mazapán

Más de nueve millones de pesetas recaudadas en la suscripción del "Aguinaldo del Combatiente,"

Las ciudades más castigadas por la guerra contribuyeron en mayor proporción

Por Orden aparecida en el «Boletín Oficial del Estado» el día 20 de noviembre de 1937, se acordó la creación de un aguinaldo para el combatiente con los fondos que se obtuviesen por medio de una suscripción nacional. Cumpliendo lo dispuesto en el artículo sexto de aquella Orden, la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda hace público el resultado de aquella suscripción.

La recaudación del aguinaldo para el combatiente ha excedido los cálculos más optimistas. Así la población que vive alejada de la guerra ha sabido corresponder al sacrificio de los que ofrecen su vida en los frentes. La suma total de lo recaudado este año alcanza a los nueve millones de pesetas.

La recaudación del Aguinaldo del Soldado

La suscripción abierta para recaudar fondos con que obsequiar a los combatientes, con motivo de las fiestas de Navidad, ha tenido en España otros precedentes. Durante la guerra de Marruecos en los dos períodos de mayor intensidad de aquélla—en el año 1909 y 1922—contribuyó la Península a hacer también amables las horas de estas fiestas a los que luchaban al otro lado del Estrecho. Sin embargo entre lo recaudado entonces y ahora hay un abismo. En aquellos años las cantidades recogidas para tal fin solo hubiera servido para obsequiar hoy a una compañía de cualquiera de los Cuerpos de nuestro Ejército. En estas Navidades, por el contrario, no habrá un solo soldado—combatiente o no—que no reciba en sus manos un regalo con que la retaguardia quiera expresar su gratitud y su homenaje.

La suscripción del año último

Para las Navidades de 1936 también se preparó una suscripción como la de ahora. Pero—sería injusto negarlo—su éxito no llegó a la altura que ha alcanzado el de éste. Hay una doble razón que justifica tal constatación. En primer término el transcurso del tiempo ha contribuido a fortalecer el espíritu de disciplina y sacrificio de la retaguardia. En segundo lugar la confianza de que la recaudación se centralizase en el Gobierno general del Estado ha contribuido a dar a ésta mayor amplitud.

Ha sido el general Valdés Cabanillas quien ha asumido la tarea de esta organización. Merced a su trabajo ha podido conseguirse un éxito tan lioso en la recaudación, que en otro caso no hubiera podido alcanzar.

Organización de la suscripción

Cronológicamente la suscripción del aguinaldo para el soldado nace con la orden del 20 de noviembre de 1937. Esta ha sido el guión de todos los trabajos futuros. La Delegación de Prensa y Propaganda cuidó de difundir en todas las provincias de la España liberada esta idea de contribución de la retaguardia a la atenuación de los sacrificios del frente. Y todos los españoles sin excepción se han prestado a colaborar generosamente en esta obra común. Los Municipios recogieron las primeras recaudaciones. De aquí pasaron a los Gobiernos Civiles de cada provincia, éstos los depositaron en poder del Gobernador general. Hacía falta entonces de un organismo encargado de la distribución. Ninguno mejor que la Delegación de Frentes y Hospitales para ello. Y ésta ha sido la que, organizando convoyes de camiones cargados de kilos de regalos, recorren las líneas de nuestros frentes dejando a nuestros soldados un recuerdo de los hogares tranquilos que viven las horas de paz de la retaguardia.

La recaudación

El total de lo recaudado en provincias ha sido el siguiente:

Alava, 93.405'15; Avila, 123.351'95; Baleares, 163.934'25; Burgos, 427 mil 849; Cádiz, 254.000; Cáceres, 133 mil 189 65; Córdoba, 287.989; Coruña, 247.200; Granada, 314.395; Guipúzcoa, 628.000; Huelva, 112.000; Huesca, 27.699'20; Las Palmas, 83.033'15; Logroño, 184.641; León, 265.847; Lugo, 107.725'65; Málaga, 431.514; Navarra, 192.422'35; Orense, 116 mil 648; Oviedo, 389.657'40; Palencia, 84.825; Pontevedra, 246.543'80; Salamanca, 267.237'70; Santa Cruz de Tenerife, 275.378'15; Santander, 228 mil 777'05; Segovia, 80.424'10; Sevilla, 800.000; Soria, 92.498'90; Toledo, 273.208'45; Valladolid, 382 mil 909'75; Vizcaya, 976.116'95; Zamora, 128.026'70; Zaragoza, 223.000; Marruecos, 338.115'35.

La suma total por lo tanto es de 9.031.663,65 pesetas según los datos hasta ahora recogidos. Ello sin con-

tar todo lo que se ha recibido en especies. Aun no se han clasificado estos donativos pero basta decir que los depósitos de los Gobiernos civiles están llenos de obsequios hasta el punto de que ha sido preciso habilitar nuevos locales.

La lectura del cuadro anterior pone de manifiesto un sistema. Las ciudades más castigadas son las que han contribuido en mayor cantidad. Así se descubre la experiencia sufrida por las ciudades que han sentido de cerca los dolores de la guerra.

El orden en el reparto

Los primeros que han recibido ya el aguinaldo han sido los heridos y enfermos de los hospitales.

A estos no ha podido entregarseles el donativo en especie que se ha hecho a los demás combatientes. Han recibido en metálico cinco pesetas. Porque regalar a un enfermo una caja llena de turrón o galletas con alguna botella de coñac hubiera parecido una ironía.

En segundo lugar los beneficiados han sido los combatientes del frente aragones y muy especialmente los del frente de Teruel. A estos seguirán los de los sectores donde actualmente reina una mayor tranquilidad. Y en último término los que hacen servicios en segunda línea o están aún en los cuarteles de las ciudades del interior.

En qué consiste el aguinaldo

Es una caja capaz para varios kilos de peso.

Su contenido una botellita de coñac, galletas, embutidos, queso, turrón, un bote de leche condensada, mantecadas, alguna figurita de mazapán, tabaco y papel de fumar. Tienen además algún otro obsequio excepcional, como almanques, sobres, lápices y devocionarios. Todas ellas llevan en la tapa la bandera española con una pequeña fotografía del Generalísimo y la siguiente leyenda: «Aguinaldo del Combatiente». La retaguardia está contigo. Saludo a Franco. ¡Viva España! ¡Arriba España!

El número de cajas

Este excede a varios cientos de millares. El peso total del aguinaldo para el soldado—teniendo en cuenta el de cada caja y el número de éstas—ha sumado más de mil quinientas toneladas. Para su transporte se han habilitado cerca de seiscientos camio-

nes El lector tendrá una idea exacta del número de cajas regaladas si piensa que colocadas una detrás de otra en línea imaginaria hubiesen ocupado toda la ruta de Burgos a Valladolid.

Obsequios a la oficialidad

En la organización actual de nuestro Ejército la oficialidad constituye por lo menos un cuarto por ciento de las fuerzas efectivas aptas para la lucha. Hubiera sido injusto que nuestros oficiales no hubiesen participado también del homenaje de la retaguardia. Las cajas que se les han enviado contienen botellas de vinos y licores y cigarros habanos.

La nieve enemiga del aguinaldo

Los encargados de la distribución del aguinaldo tenían una obsesión: que éste llegase a manos de los soldados coincidiendo exactamente con las fiestas de Navidad. Todo estaba previsto para que así se hiciera. Hubo que vencer dificultades sin cuento. No fué la menor de ellas la de la fabricación de las cajas. Varias empresas industriales especiales en fabricaciones de cartón trabajaron ho-

ras extraordinarias para poder servir los encargos que desde el Gobierno General se les habían hecho. (Nueva prueba también del sentido de sacrificio que anima a nuestros obreros cuando se trata de trabajar en favor de los que luchan en el frente).

Pero la nieve ha dificultado los transportes. Pretendíase que el día 5 de enero se hubiese hecho todo el reparto. Mas desde el día 29 de diciembre el fuerte temporal de nieve que España ha sufrido, al cegar los caminos, ha puesto un obstáculo invencible al transporte de los aguinaldos. Se pensó, incluso, para obviar esta dificultad, en que para algunos puntos determinados fueran nuestros aviones los que hiciesen aquel transporte. Se comenzaron incluso a preparar pequeños paracaídas que al caer sobre nuestras posiciones habían de llevar a los soldados, que sufren en la trinchera los rigores del hielo y la ventisca, un recuerdo sencillo de la ciudad lejana y del hogar.

Por muy costoso que pareciera este servicio no se dudó en aceptarlo como el más eficaz para vencer las barreras infranqueables que la nieve ponía a nuestros camiones. Sin embargo como el temporal cesase en intensidad y algunos de los caminos quedasen ya abiertos para el tránsito se prescindió de emplear los aviones. Tal era sin embargo el empeño que la España Nacional había puesto en que los soldados recibiesen en la coyuntura de las Navidades esa prueba de afecto y devoción que la retaguardia les ofrecía.

Lo que valdría una caja de aguinaldo en Madrid

La Delegación de Frentes y Hospitales encargada de la preparación de las cajas de aguinaldos ha invertido en cada una de ellas diez pesetas de gasto. La compra, sin embargo, de miles de kilos de chocolate, turrón, mazapán y de cientos de millares de botellas de coñac y licores ha permitido conseguir una enorme baratura en la compra. Probablemente el contenido de cada una de las cajas, si se hubiese adquirido aisladamente,

representara cerca de veinticinco pesetas. En Madrid, como en Valencia, y Barcelona, solo algunos potentados marxistas se habrán permitido el lujo de conseguir lo que aquí ha llegado a poder del más modesto combatiente.

Y aún en el caso posible de que algún jefe rojo lograra conseguir tantos víveres y licores como contenía cada una de nuestras cajitas el precio que hubiese tenido que pagar por ellos habría sido—siguiendo los cálculos del mercado marxista—de ciento setenta y nueve pesetas.

Durante la noche de Año Nuevo en algunos de nuestros frentes muchos de nuestros soldados hicieron una base de aguinaldo recibido—una inteligente labor de propaganda: ofrecieron vino, licores, turriones y dulces de todas clases a los que estaban al otro lado de las trincheras. Los milicianos rojos se desconcertaron. Y como alguno de ellos dudase de la posibilidad de que nuestros muchachos tuviesen tan agradables provisiones los soldados de España tiraron hacia los parapetos rojos—en vez de granadas—unos cuantos kilos de turriones y mazapán. Pero tal vez este arma—ínédita en la guerra—les hizo sin duda mayor número de bajas (morales, claro está) que el más fuerte de nuestros bombardeos. El hecho ocurrió en las proximidades de la Ciudad Universitaria. Cara a Madrid. A ese Madrid hambriento que durante las fiestas de esta Navidad agonizaba sin pan que comer, sin calor de hogar que hiciera amables aquellas horas de mayor ternura del año.

Por eso, merced a la labor conjunta de los organismos del nuevo Estado ha habido durante este año en las trincheras más alegría, más optimismo y mayor animación que en las frías ciudades aún esclavizadas bajo el yugo marxista.

Mientras los rojos pasan hambre nuestros soldados han tenido hasta dulces en las trincheras.

Enseñanza final

Una experiencia puede deducirse de toda esta pequeña historia de la suscripción abierta para el aguinaldo del combatiente. Que la retaguardia siente al unísono del frente. Que las ciudades del interior saben que la normalidad y la paz de la vida que en aquellas impera se la deben a los que un día y otro ofrecen su sangre generosa en los frentes de lucha. Buen mentis, el que esta prueba de solidaridad ofrece a los que pretenden afirmar que los hombres que viven en la paz no se acuerdan de los que sufren en la guerra. Entre nosotros, todos los españoles de buen corazón viven al mismo compás sus inquietudes y sus problemas. Todos luchan por una España mejor. Cada uno desde el puesto que les designa su situación en la sociedad y la vida.

No hacía falta pruebas para ello. Pero de todos modos no debemos desaprovechar la ocasión de recoger este síntoma. La suscripción del aguinaldo del soldado—generoso y cordial homenaje de la retaguardia al frente—ha servido para descubrir una vez más la estrecha unidad que es base del Imperio de España.

M. A. P. F. R. E.
Mutua de Seguros Agrícolas
DE
Incendio, Pedrisco, Accidentes del Trabajo, Robo, Individual de Accidentes
¡LABRADOR! Asegúrate en M. A. P. F. R. E., entidad creada, dirigida y administrada por sus asociados
DELEGADO PROVINCIAL **Don Manuel Bezares** CESTEROS, 7 AVILA:
CONSEJO DE ADMINISTRACION
Presidente... Don Andrés Rebuella Melgarejo.
Vice-Presidente Don Manuel González Gordon.
Secretario Don Manuel Sierra-Pomares.
Consejeros Don Manuel Marqués de Pidal.
Don José Díaz Cordovés.
Señor Conde de Mayalde.
Don Luis Alarcón de la Lastra.
Don Manuel Kith Tessara.
Don Ramón Olleros Gregorio.
Don Fermín Bohorquez.
Don Rafael Beca Mateos.
DIRECTOR: Don Isidro de Gregorio y Villota
Publicidad MACHO.—Sevilla.

Divagaciones intrascendentes

Por el Dr. A. VALLEJO NAGERA

YO IDEAL

¡Misterioso fenómeno psicológico es la identificación! ¡Potente fuerza psicoafectiva la que nos induce a compenetrarnos con determinada persona! Surge la identificación de la sintonización simpática con un tercero. El proceso psíquico de la identificación relacionase con el instinto de imitación, pero difieren ambos en su esencia psicológica.

Invítanos el instinto de imitación a contrahacer los gestos, las aptitudes. La indumentaria, la conducta, todo aquello observado en personas de superior categoría social e intelectual y que nos da prestancia o competencia

facetas inferiores de nuestra personalidad. Imita el niño a los padres y mayores, el joven a los héroes de novela, el obrero al ingeniero, el sargento al coronel, el masócrata al aristócrata, el vasallo al rey, la niña a la vampiresa.

Modas y costumbres son un efecto social del instinto de imitación, a veces tan difundido que origina verdaderas epidemias psíquicas. Un estribillo, una prenda, un gesto, un modismo dan la vuelta al mundo en pocos días, sin que nadie pueda sustraerse al remedo, salvo los inadaptados y eternos contradictores.

En el proceso psicológico de la

identificación interviene el instinto de imitación, pero solamente en el caso de que exista comunidad de intereses, ideales y aspiraciones, y con la condición de que establezcan mutuas relaciones afectivas. En la infancia nos identificamos con nuestros padres, en la adolescencia con el maestro, en la madurez con el jefe, en la senectud con las personas que nos amparan.

Todavía existe un proceso psíquico de superior jerarquía al instinto de imitación y al proceso de identificación afectiva; la formación de yo ideal. Una vez identificados afectivamente con determinada persona, si ésta nos entusiasma por sus cualidades, o la veneramos por sus virtudes, además de admirarla, pasa tal persona a constituir nuestro yo ideal: lo que aspiramos a ser en esta vida, el

ejemplo vivo que deseamos imitar, la personalidad que queremos incorporar a la nuestra. Nos identificamos con el ídolo—el yo ideal—porque nos parece que de esta manera incorporamos todo o parte de su personalidad a la nuestra.

Deficiencias culturales, influencias ambientales, corrupción social, materialismo en la vida han contribuido, con otros factores, a que el yo ideal de los españoles haya sido durante muchos lustros el torero, o el deportista, o el astro de la pantalla, o el cómico, o el político. Es posible que careciésemos en España del personaje de tan relevantes cualidades que todos quisiéramos incorporarlas a nuestra personalidad. Aún así no tenemos disculpa, pues sobran en nuestra historia héroes en las armas, sabios en las ciencias, ilustres en las le-

tras, modelo en las virtudes a quienes imitar, y si nada de esto tuviéramos, contraíamos con el inmortal D. Quijote, que fuera de su andante caballería, o quizás por ella, es y será eternamente ejemplo del caballero sin tacha.

Ha traído la guerra, con otras aventuras, simiente de yo ideal: enjambrés de héroes de tan destacada calidad moral, que seguramente serán los modelos que en el futuro imiten los jóvenes de la Nueva España.

Pudo observarse al principio del Alzamiento Nacional que muchos de los milicianos voluntarios tendían a identificarse en el peinado, en la indumentaria y en las actitudes con personajes históricos del carlismo o del fascismo. Hoy constituye el Caudillo el yo ideal de las multitudes,

cuya personalidad ha encontrado en el pueblo tal resonancia afectiva, que personifica en él lo que quiere ser y lo que España sea.

Delicada tarea la de construir el yo ideal de las generaciones presentes y futuras, para que no se encicieve, deforme, enfríe y desvalore el actual. Concebimos el yo ideal español formado de los mejores elementos de la Hispanidad, quintaesencia de nuestro espíritu y que nos concede categoría de universalidad.

El yo ideal español debe ser hispánico, nuestro, no extranjero, ni de similar.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

El aguinaldo del soldado

Se han recibido en el Ayuntamiento los siguientes donativos:

Viuda de José Silva, 2'50 pesetas; Asunción Alía, 10; Apolonia Martín, 5; Victoria Hernández, 5; Julia del Pozo, 5; Juliana, Sánchez, 1; Julián de la Fuente, 1; Hipólita García, 1; Petra de Juan, 1; Justa del Pozo, 1; Prudencia Sáez, 2; María Hernández, 5; Martina Jiménez, 0'50; Ernesto Carrascón, 10; Julia Montero, 0'50; María Sánchez, 2; Joaquín Criado, 1; Antonia García, 2; Mariano Martín, 2; Santiago García, 2; Hipólito Cuenca, 1; Angel Bermejo, 1; Francisco Bellido, 25; Esteban Vergara, 2; Felipe Zancayo, 1; Filomena Blázquez, 5; Julián Agripino Santero, 3; Nietos de Julián Herrero, 1'50; Odón Tejada, 5; Honorio Jiménez, 2; Hilario Arribas, 1; Buenaventura Bolido, 5; Julián Narillos, 2; Seminario, 25; Hilario Muñoz, 2; Benito Jiménez, 4; Alberto Martín, 1; Alicia de la Iglesia, 1; Eladio Luengo, 5; Miguelito, Engracia, Carmen y José Luis Segura Prieto, 7; Florentin Pérez, 5; Presidente del Gremio de Ultramarinos de Avila, 275; Mariano Rioja Monte, 5; Ramón Melero Melero, 2'50; Carmen Rofso Pescador, 1'50; María del Pilar García, 10; Antonio Bermejo, 5; Viuda de Deogracias Ubeda, 5; Una persona entusiasta, 25; Juana Fernández López, 5; Teresa y Carmen Méndez, 5; Juliana Silva, 1'50; Dos patriotas, 2; Pedro de la Cámara, 10; Juana González, 1; Rosa Calvo, 1; Francisco Magaña, 1; Agustín González, 5; Pablo Gasco, 5; Felipe Rodríguez, 5; Carmelo Buenadicha, 0'50; Srta. de Muñoz, 3; X, 2'40.

Siro Martín, 15; Un matrimonio amante de las Tropas, 2; Eloy Esteban, 25; Pepe, Emilio, Carmina, Fernando y Carlitos Tomé, 25; Macrina Martín, 5; Castor Robledo, 5; Amparo Núñez, 5; Juan Alonso, 1; Francisco Sáez, 1; Jacinta Sáez, 1; Adolfo González González, 10; Federico Cifuentes, 5; Federico Cifuentes Pérez, 3; Arturo Ci-

fuentes Pérez, 1; José Antonio Cifuentes Pérez, 1; Condesa de los Acebedos, 10; Valentina González, 2; Viuda de Anastasio González, 10; Celsa Berlanas, 2; Un grupo de niños y niñas del Corazón de Jesús, 9; Enrique Rodríguez, esposa e hija, 5; Ezequiel Lobo, 1; Guillermo Gutiérrez, 5; Arturo Muñoz de Luna, 15; Celestino Arévalo, 10; Lorenzo Resina de Robledo, 50; Cecilia Garrosa Nilo, 1; Maestra de niños de Mironcillo y alumnos, 6; Segundo del Monte, 1; Paulino San Segundo, 2; Manuel García, 2; Tiburcio García, 2; Cesar, Paquito, Conchita y Luis Porras, hijos de la maestra de Navajera, 15; Petra de San Pedro, 0,50; Juan Vegas, 0,50; Félix González, 5; Juan José Marco, 5; Natalio Herías, 5; Margarita Montero, 2; Dr. Oribe, 10; Balbino Sancho, 3; Vicente Jiménez, 5; Matilde Sandino, 5; Mariano Benito, 10; Gregorio López, 25; Alberto Lozano, 10; Teodora Rincón, 5; Victorio Domínguez, 1; niños de la escuela gratuita de Gracia, 8; Damián Blázquez, 0,50; Mariano González Esteban, 5; Anastasio Jiménez, 5; Vicente López, 1; José Redondo, 1; Cipriano Velayos, 0,50; Garage «Avila», 25; señora de Dutil, 4; Evilasio Bernaldo de Quirós, 2; Rafaela Matallana, 3; Empresa del Teatro Principal, mitad del ingreso de una función para este beneficio, 249,70; Adela Antero, 5; maestro y niños de la escuela de Bularros, 11; Empresa del Gran Cinema, 75.

Ecos fontiverreños

La nueva Junta directiva de la juventud femenina de Acción Católica de esta villa ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidenta, señorita Emiliana López; vicepresidente, señorita Pilar Gil; tesorera, señorita Segunda de la Fuente; secretaria, señorita Fernanda Jiménez; vocales, señoritas Consolación de Juan y María Arévalo. Delegada de Aspirantes y Benjaminas, señorita Teodora Zurdo; subdelegada de las mismas, señorita Visitación Borregón. El ilustrado consiliario, señor Ga-

lán, que presidió el acto, pronunció un notable discurso que servirá de norma a la nueva Junta para la labor que ha de realizar en el Centro de estudios inaugurado días pasados.

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta, Colón, 32, 2.ª izquierda, PALENCIA. Se remiten catálogos gratis.

«Pomada Cere», cura «SABAÑONES ULCERADOS»

eczemas, úlceras, quemaduras, herpes



Gripe

La gripe es traidora; conviene curarla a fondo. El medio más seguro y rápido de librarse de ella, es la ASPIRINA. Pero fíjese en la Cruz Bayer.

Aspirina

Publicidad «Victoria»—Sevilla.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN	
Salida de Avila a las 7	Llegada a Villacastín a las 8
	a Segovia a las 10
Salida de Segovia a las 16	Llegada a Villacastín a las 18
	a Avila a las 19
LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR	
Salida de Avila a las 16	Llegada a Arévalo a las 17'30
de Arévalo a las 7'30	a Avila a las 9'30
LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR	
Salida de Avila a las 7	Llegada a Piedrahita a las 9'
de Piedrahita a las 9'30	a Barco a las 10'15
de Barco a las 13	a Piedrahita a las 13'45
de Piedrahita a las 14	a Avila a las 16
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL	
Salida de Avila a las 7	Llegada a Arenas 11'30
de Arenas a las 12'30	a Avila a las 17
Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada	
LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA	
Salida de Avila a las 15	Llegada a V. del Obispo 18
de V. del Obispo 7	a Avila a las 10
LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL	
Salida de Avila a las 7	Llegada a Arevalillo a las 10
de Arevalillo a las 11'30	a Avila a las 14'30
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)	
1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las 9'3
2.ª salida de Avila a las 18	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las 18
LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)	
Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 12
	Llegada a Leganés a las 15'30
	a Getafe a las 15'40
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a Leganés a las 13'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 16'40
	Llegada a Avila a las 19
CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE	
(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)	
Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13
	Llegada a Leganés a las 17'55
	a Getafe a las 18'05
Salida de Getafe a las 9'30	Llegada a Leganés a las 9'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13'15
	Llegada a Avila a las 16'50
LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos	
Salida de Avila a las 7	Llegada a Navaluenega a las 10
de Navaluenega 12'30	a Avila a las 15

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

El cambio de edad en las jovencitas débiles

necesita que el organismo se tonifique con el reconstituyente Jarabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas del año • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Suavísimo contra el estreñimiento. Pídense en farmacias.

Entierro de don Augusto Barrado en La Adrada

El cadaver del Consejero nacional de F. E. T. y de las JONS, doctor Barrado, llegó a Avila procedente de San Sebastián, a la una de la tarde del día 12 acompañado de don Luis Aguado e hijos, familiares del difunto.

En nuestra capital fué recibido por las autoridades militares y civiles; el delegado provincial, señor Manso, y falangistas y requetés con numeroso público.

Organizada la comitiva precedían al coche-estufa la escuadra de Milicias y detrás del féretro iba la Banda de F. E. T., la presidencia oficial y el resto de la fuerza. Depositado el cuerpo del doctor Barrado en el Cuartel de Falange, salió a las tres de la tarde con destino a La Adrada, tributándosele los honores correspondientes a su alta categoría oficial.

A las siete de la noche llegó a La Adrada acompañado por los señores Aguado; el delegado de Prensa y Propaganda de F. E. T., señor Gómez Málaga; el secretario de la Sección de Arte, señor Moret, que ostentaba la representación del delegado provincial, y el señor Olivares, de la Agencia Logos.

Esperaban los restos del doctor Barrado el coronel de Intendencia; alcalde de esa localidad, don José del Río, el Ayuntamiento y el pueblo en masa. Colocado en el salón de actos de la Casa de esta villa desfilaron ante el cadaver todos sus vecinos.

En el día de ayer tuvo lugar su inhumación en el panteón de familia, cansituando un emocionante acto que falangistas, vecinos de los pueblos cercanos y cuantos viven en La Adrada, contribuyeron a ello.

Celebrada la misa de Requiem, el cuerpo del doctor Barrado, envuelto en la Bandera Nacional, recibió cristiana sepultura, acompañado de los suyos y entre lágrimas de sus buenos amigos.

En el acto del sepelio los señores Málaga y Moret dirigieron la palabra al público, ensalzando las virtudes del finado, y con la interpretación del himno «Cara al Sol» y al grito de «presente» se terminó el acto.

Descanse en paz y reciba su distinguida familia la expresión de nuestro dolor.

PERDIDA de un monedero conteniendo dinero y un billete de auto línea S. Pedro. Se gratificará a quien lo entregue en esta Administración.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 15 de enero de ocho de la mañana a dos de la tarde, quinto grupo.
De dos a ocho, sexto grupo.

Comisión Provincial de Requisa de Chatarra de Avila

«Día del aluminio, cobre y latón»

Como el vecindario de Avila conoce, el próximo domingo 16, desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde, se celebrará el «Día Chatarro» para la recogida de objetos de aluminio, cobre y latón.

Los puestos en los que el público deberá hacer sus entregas estarán emplazados en los lugares siguientes:

Mercado Grande.
Dos de Mayo (frente estación de gasolina).
Paseo de San Roque (frente grupo escolar).
Plaza de San Vicente.

AVILA AL DIA

Una Circular de la Delegación de Orden Público

El Ilmo señor Delegado provincial de Seguridad y Orden Público ha publicado una Circular dando las instrucciones a que ha de atenerse el público durante la celebración de espectáculos públicos, que son las siguientes:

- 1.º Durante la celebración de espectáculos públicos queda terminantemente prohibido:
 - a) Permanecer en pie en la localidad o pasillo, a excepción de las autoridades, sus agentes, o dependientes de la empresa.
 - b) Fumar, no tratándose de espectáculos al aire libre.
 - c) Permanecer cubierto mientras dura la representación, a excepción de las señoras, siempre que ocupen palco o la última fila de butacas.
 - d) Manifestarse con gritos, exclamaciones u otras expansiones reveladoras de poca cultura y ninguna educación.
 - 2.º Queda igualmente prohibida la asistencia a las sesiones nocturnas a los menores de 16 años que vayan solos, haciendo responsables a los padres, tutores, encargados, o allegados en forma legal a la guarda de los citados menores.
 - 3.º Todas las empresas vienen obligadas a colocar en sitios visibles carteles con las precedentes precauciones y de velar por su cumplimiento, acudiendo en caso necesario a los agentes de la autoridad.
- Avila 12 de enero de 1938. (Segundo Año Triunfal).

De interés para los comerciantes e industriales

Volumen de ventas

Se recuerda a todos los comerciantes e industriales sujetos a llevar el libro especial de ventas y operaciones comerciales la obligación inescusable que tienen, a fin de evitar las sanciones que se les podrían imponer, de presentar antes del día 31 del actual la declaración jurada del importe total de las ventas u operaciones verificadas en el año 1937, que deberán presentar en la administración de Rentas Públicas los de esta capital, y en las respectivas alcaldías los de los pueblos.

Esta obligación afecta igualmente a los que figuran matriculados como Agentes comerciales, y la expresada declaración deberá coincidir exactamente con los asientos que figuren en los libros de ventas o en los de comisiones.

PERDIDA de un reloj «Longines» de plata, cadena dorada, desde el Cuartel O. C., Isaac Peral, Plaza de Santa Teresa, San Segundo, Teatro Principal, Carretera Valladolid; se ruega avise o entregue en el Cuartel O. C. por ser recuerdo de familia, se gratificará.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Diríjase a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

La Cervecera del Norte
S. A.
DEPOSITARIO EN AVILA
EMILIO ALDA
San Segundo, 11 Almacén de Vinos

Ecos de Sociedad

Necrológica

Confortada con los Santos Sacramentos, y después de penosa enfermedad, ha fallecido doña Juana González Martín, persona de relevantes cualidades morales que la hacían acreedora a la estimación y el aprecio de cuantos la conocieron.

Esta tarde ha tenido lugar el acto del sepelio al que han asistido numerosas personas, paueba de las buenas amistades con que contaba.

A sus hijas doña Rosa y doña Margarita, hijo político don Francisco Magaña y demás familia, enviamos nuestro pésame y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la difunta (q. e. p. d.)

Viajeros

Ha salido para Pontevedra, a donde recientemente ha sido destinada, la operadora de esta central telefónica señorita María Reguero.

—Con el fin de asistir a las sesiones del Consejo de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons. han marchado a Segovia la jefa provincial doña María Teresa Fernández de Muñoz, y la jefa local doña María del Pilar Enriquez de Salamanca.

De días

Mañana los celebrará el maestro Nacional don Pablo Martín Almaraz.

PERDIDA perra loba, atiende Cuchichi, lleva collar cuero, sin inscripción. Se gratificará espléndidamente. Chalet Oficiales. Unidad Antigás.

Mordido por un perro

En la plaza del Ejército fué mordido por un perro lobo el niño de once años Antonio Aceña, el cual sufrió heridas en la pierna izquierda de las que tuvo que ser asistido en la clínica de la Cruz Roja.

El perro ha sido sometido a observación por si pudiera estar hidrófobo.

Chismes de vecindad

Quien llamó a las mujeres sexo débil o era más tonto que una mata de habas o necesitaba una celda en una casa de salud porque no andaba bien de la terraza (vulgo cabeza).

Esta aseveración nos la sugiere el hecho de que un vecino de esta ciudad se presentase en la Comisaría de Vigilancia denunciando que una mujer que vive próxima al domicilio del denunciante le hace objeto de frecuentes malos tratos de palabra y obra. El Juzgado se encargará de poner en el lugar que corresponda a tan «carifosa» dama.

Embargo de bienes

Por el juez de Instrucción de Arenas de San Pedro, y para cumplir el Decreto de 10 de enero de 1937, se ha procedido al embargo de bienes a los vecinos de Candeleda y Santa Cruz del Valle respectivamente, Pedro Llamas Arévalo y Juan Cantero Cantero.

Notificación a la Alcaldía de Tornadizos de Avila

Por el Tribunal Económico Administrativo provincial se ha notificado a la Alcaldía de Tornadizos de Avila a fin de que remita los documentos para tramitar la reclamación que tienen iniciada los Excmos. señores duques de Abrantes.

Propietario de ocho casas a costa de España

SETE.—Martí, peluquero de Sete, ha adquirido su octava casa con el producto de los negocios que realiza con los rojos. El mismo Martí pensaba adquirir una novena casa, pero el cónsul rojo en Sete le llamó la atención porque ya había hecho bastante ostentación de sus beneficios.

Se sabe que Martí importó de España diez cuadros de gran valor, cinco de los cuales entregó al cónsul

El Excmo. señor Gobernador Civil, honra a la Caja de Ayuda Familiar, aceptando su presidencia

En la última reunión de la Junta Administrativa de la Caja de Ayuda Familiar se acordó nombrar presidente honorario de la misma al Excmo. señor gobernador civil, don Luis Rubio Mendez. Nuestra primera autoridad ha aceptado el nombramiento y honra así, de una manera positiva, esta nueva institución que tantos elogios está mereciendo.

Pero algo más debe decirse sobre hecho de tanta importancia como el que hoy señalamos, porque si natural y lógico es que se haya buscado por los directivos de la «Caja» la presencia en su seno de tan alta autoridad, no estábamos acostumbrados —o habíamos perdido la costumbre— a que las personas representativas del Gobierno y del Estado favorecieran con su propia presencia estas obras sociales, ni aún en tiempos en que desde las alturas decía favorecerse lo social, cuando realmente lo único que se favorecía era el socialismo, cosa bien diferente. El acto del señor gobernador, aceptando desde el primer instante esa presidencia, es un motivo de satisfacción no solo para la entidad a quien favorece, sino para todos los que en él vemos el espíritu de justicia y de adhesión a las obras buenas que guía la actuación de nuestras autoridades.

En Madrid faltan los víveres y quieren evacuar la población

MADRID.—A consecuencia de haber sido suprimido el suministro de víveres a la capital y debido también en parte a las copiosas nevadas de la pasada semana, la escasez de alimentos se hace cada vez más intensa. Las autoridades se han visto obligadas a restringir la ración diaria de pan, a excepción de los hospitales, a cien gramos por persona. El miércoles quedará racionada la carne congelada; cada persona recibirá cien gramos y no se sabe aún cuando se verificará la siguiente distribución. Dentro de poco tiempo también tendrá

que ser racionado el carbón en pequeñas cantidades.

El Comité de evacuación de Madrid ha publicado otro anuncio dirigido a la población madrileña diciendo que la evacuación debe quedar completa en el plazo de un mes. Este aviso se dirige en primer lugar a todas las personas que no residían en Madrid antes del 18 de julio de 1936, conminándoles a que abandonen la capital. Una vez terminada la evacuación de estas personas se efectuará la evacuación de los ciudadanos que cuentan con medios de subsistencia y que no colaboran en la defensa de Madrid.

Dos redactores laboristas tienen que huir de la zona roja

PERPIÑAN.—Los diputados de Izquierda Republicana Villaverde y García Gallardo, invitaron a un periodista inglés del periódico laborista «Daily Herald» para que fuera a la zona roja, para hacer reportajes a favor de los rojos. El periodista aceptó la invitación, y acompañado de otro individuo de nacionalidad irlandesa que iba en calidad de ayudante suyo pasó a la zona roja, pero en ésta la policía le puso tantos inconvenientes y trabas que no pudieron desenvolverse.

En vista de ello, los mismos diputados Villaverde y García Gallardo les aconsejaron atravesar la frontera por Seo de Urgel que es la menos peligrosa.

Siguiendo este consejo el pasado día 28 los dos periodistas británicos, desafiando el frío y la nieve, huyeron de la zona roja y llegaron a Andorra por el puerto de Aro Anvalida.

El negocio de la peseta roja en manos de judíos

PERPIÑAN.—La Banca «Du Roussillon» está de acuerdo con la Banca soviética, para comprar con guía pesetas de la España roja a 85 francos las 100 pesetas y venderlas a 90 con guía, para los oficiales del Ejército rojo.

Esta Banca está monopolizada por judíos y es la única que tiene autorización para hacer esta clase de operaciones.

Periódicos españoles prohibidos en Francia

HENDAYA.—El ministro de Negocios Extranjeros ha prohibido la entrada en Francia del «ABC», «La Voz de España» y «El Diario Vasco», mientras a la entrada de los periódicos rojos no se les opone traba alguna.

La masa roja desalentada

TOULOUSE.—La desmoralización entre los rojos españoles, a pesar del triunfo aparente de Teruel, va cundiendo de tal manera, que lo mismo se advierte entre los dirigentes como en la masa trabajadora.

Por lo que respecta a los primeros, el chofer de Negrín, un tal Martínez, durante su reciente estancia en Toulouse hizo patente que entre los jefes marxistas no se cuenta con más esperanzas que la de provocar un conflicto internacional.

Y por lo que se refiere a la masa obrera, se cita la desmoralización, cada día más grande, que domina entre los empleados de los ferrocarriles de M. Z. A., a juzgar por unas recientes manifestaciones del jefe de la base de Olerona, que es un destacado elemento de la C. N. T., el cual ha declarado que si todavía resistían era con la única esperanza de recibir una ayuda eficaz por parte de Rusia, lo que les permitiría realizar un ataque en masa.

Temperaturas de hoy

Máxima, 11.0 Mínima, 1.0.

Se pide la elevación del precio del trigo

BURGOS.—La Federación Burgalesa de Sindicatos Católicos Agrícolas ha solicitado del presidente de la Junta Técnica la elevación del precio del trigo de calidad a 60 pesetas quintal métrico y a 57 pesetas para las calidades inferiores.

Lea V. «El Diario de Avila»